

CORREO DE LA MAÑANA

Suscripción
al mes . . . 1'25 ptas.
trimestre . . . 3'75
Fuera de la provincia, id. . . 5'00
Extranjero, año . . . 24'00

DIARIO INDEPENDIENTE.—EL DE MAYOR CIRCULACION DE EXTREMADURA

Anuncios
En 1.ª plana, línea cuerpo 10 . . . 0'25 pesetas
En 2.ª id. id. id. id. . . 0'20
En 3.ª id. id. id. id. . . 0'15
En 4.ª id. id. id. id. . . 0'10

Badajoz.—Año V.—Número 1.433

Redacción, Administración e Imprenta: Bravo Murillo, 5 y 7.—Teléfono núm. 143

Martes 25 de junio de 1918

Por telégrafo y teléfono

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

MADRID

25, 1'30

Bolsa

Interior 4 por 100, serie F, 79'65.
Banco España, 535.
Tabacos, 305.
Francos, 64'60.
Libras, 17'48.
Cédulas hipotecarias, al 5 por 100, 106'50.

Consejo de ministros

Esta mañana se celebró consejo de ministros en la Presidencia, facilitándose a su terminación la siguiente nota oficiosa: El comisario general de Abastecimientos ha comunicado al consejo los informes adquiridos sobre la próxima cosecha y ha sometido a su acuerdo varios expedientes relativos a exportaciones e importaciones. Se aprobaron algunos proyectos de ley sobre concesión de créditos extraordinarios, los cuales serán leídos en breve al Congreso por el señor ministro de Hacienda.

Entre esos créditos figura uno para los servicios del Avance catastral, otro para dotar los contingentes militares y otro para la reparación de las carreteras que se utilizan para el tráfico de carbones, crédito este último que ha sido propuesto por el ministerio de Fomento para evitar que durante el próximo invierno se interrumpa el transporte de los carbones de ciertas minas que no tienen más salida que por esas carreteras.

El ministro de Fomento propuso y se aprobó un proyecto de ley resolviendo sobre la situación creada a los concesionarios de los ferrocarriles secundarios que por razón de las actuales circunstancias no pueden terminar sus obras dentro de los plazos señalados al efecto.

También se aprobó a propuesta del ministerio de Instrucción pública, un proyecto de ley sobre regulación de los haberes pasivos para el personal del magisterio de primera enseñanza y forma de proveer a este gasto.

Se aprobaron varios expedientes sobre obras de reparación en distintos centros de enseñanza y otros varios de diferentes ministerios.

Senado

A las cuatro y cinco de la tarde comienza la sesión bajo la presidencia del señor Groizard.

En el banco azul toman asiento los ministros de Gobernación y de Marina.

El señor AUNON protesta de que no se hayan impreso, según es costumbre, tres enmiendas que presentó ayer al proyecto de Reformas militares.

El presidente de la CAMARA le contesta dándole explicaciones y ofreciendo que en lo sucesivo se adoptarán medidas para que todas las enmiendas que se presenten sean impresas en seguida.

Orden del día

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

Se pone a discusión el proyecto de Reformas militares.

El señor IZQUIERDO apoya un voto particular al dictamen.

Dice que si la Cámara rechaza este proyecto, se haría un señalado servicio a la nación, ya que nada resuelve eficazmente y supone un gran sacrificio económico.

Dice que la guerra impone un aplazamiento en la solución de estas cuestiones.

Afirma que al terminar el actual conflicto vendrá el imperio de la razón y con esto la limitación de los armamentos, variándose necesariamente las normas que ahora se emplean para el mantenimiento de las fuerzas militares.

Termina sosteniendo que de las reformas que se debaten solamente deberían salir las bases que se refieren a las mejoras en los sueldos y retribuciones.

El señor vizconde de VALDEERRO, por la Comisión, le contesta.

Rectifican ambos oradores y se rechaza el voto particular.

El general AZNAR consume el primer turno en contra de la totalidad del dictamen.

Comienza afirmando que las reformas carecen de una orientación científica y de un acomodamiento práctico al extremo de

que nadie las entiende ni aún siquiera su autor el señor Lacierva.

Dice que si se aprueban estas reformas, no tardarán en venir nuevos proyectos para que se modifiquen.

Lamenta que no se consultara para estos efectos a los generales que precedieron al señor Lacierva en el desempeño de la cartera de Guerra.

Termina refiriéndose al proyecto de Reformas militares que presentó el ministerio del señor Canalejas.

Le contesta por la Comisión el señor LOPEZ PELEGRIN.

El señor GALARZA consume el segundo turno en contra de la totalidad.

Comienza manifestando que este proyecto es fruto de las imposiciones de las juntas de Defensa militares.

Se extiende en largas consideraciones acerca del funcionamiento de esas juntas, censurando varias veces su actuación.

El ministro de MARINA interviene brevemente para manifestar que no es este el momento adecuado para ocuparse de estas juntas, por lo cual elude el debate sobre ellas.

El marqués de SANTA MARIA interviene por la Comisión, y dice que esas juntas ya no existen y solamente funcionan unos organismos para defender asuntos de interés particular de cada cuerpo.

El general PRIMO DE RIVERA se extraña de que se plantee este debate sobre las juntas y añade que hará lo mismo que hizo siempre que se le habló de tales asociaciones: desentenderse de ello y sentarse.

Seguidamente el señor Groizard suspende este debate y levanta la sesión, siendo las ocho y veinte.

La fiesta de San Juan

En la iglesia de las monjas Bernardas celebró hoy capítulo el orden de San Juan, presidiéndolo el infante don Fernando.

Asistieron los embajadores de Austria, Alemania y numerosas personalidades de las colonias austriaca, italiana y subamericana.

Las reformas militares

La ponencia de la comisión permanente de Guerra, que entiende en el proyecto de reformas militares, se reunió esta tarde en una de las secciones del Senado, examinando numerosas enmiendas presentadas.

Ante dicha ponencia informaron los generales Primo de Rivera y Alfau y el senador señor Maestre, sobre la base especial que se refiere a la organización del ejército de Marruecos.

La Comisión acordó rechazar todas las enmiendas menos siete u ocho que mejoran el proyecto y que quedaron pendientes para nuevo estudio y consiguiente resolución.

Las reformas judiciales

La Comisión que entiende en el proyecto de reformas judiciales, se ha vuelto a reunir hoy examinando numerosas enmiendas, acordando admitir bastante número de ellas.

El pan en Madrid

Se sabe que uno de los asuntos que sometió el señor Ventosa a la deliberación del Consejo, fué relacionado con el precio del pan en Madrid.

El comisario de Abastecimientos dió cuenta del propósito de los tahoneros de elevar el precio del pan, acordándose impedir este aumento a todo trance.

Los ferroviarios del Norte

El Consejo de Administración de la Compañía de ferrocarriles del Norte, ha hecho público su acuerdo de aumentar a los sueldos inferiores a 5.000 pesetas anuales, las cantidades que antes se venían abonando por primas extraordinarias.

Este acuerdo ha sido muy bien acogido por los empleados a quienes favorece. La cuestión referente a los ascensos no ha podido ser abordada por falta de tiempo.

Una frase de Romanones produce algún revuelo.—Todo aclarado

Esta mañana al entrar en el consejo de ministros el conde de Romanones, manifestó a los periodistas que llevaba un asunto interesante y que produciría algún revuelo al ser conocido a la salida.

Como a la salida nada dijo el ministro de Gracia y Justicia, comenzaron las cába-

las y las suposiciones alrededor de las frases que pronunciara ante los periodistas.

Seguidamente circularon varios rumores, siendo el más extendido el de que dicho asunto, que se ha reservado Romanones, seguramente por acuerdo de sus compañeros, guardaba estrecha relación con los asuntos de espionaje descubiertos en Barcelona.

Enterado el Conde de estos rumores, dijo que eso era exagerar las cosas y sacarlas de quicio.

Añadió que al entrar en el consejo se había limitado a decir que llevaba un asunto en cartera y que si se resolvía daría cuenta de él a la salida.

También dijo que llevaba al consejo un expediente que interesaba a la Magistratura relacionado con unos traslados hechos en las Palmas hace algún tiempo.

Referencias del consejo.—Continuará el miércoles

Se sabe que en el consejo de hoy no se terminó el examen del proyecto de dictamen de la comisión del Congreso que entiende en el proyecto de mejoras a los funcionarios civiles.

Buena parte del consejo se dedicó al examen de ese proyecto y al de otros varios, que se presentarán a las Cortes, así como también a escuchar al señor Cambó, que continuó exponiendo sus planes referentes a ferrocarriles.

Por no haber podido terminar varios asuntos pendientes, se ha dicho que el consejo de ministros volverá a reunirse el miércoles próximo.

Las vacaciones veraniegas

Se asegura que el Gobierno tiene el decidido propósito de no cerrar las Cortes hasta tanto queden aprobados, entre otros, los proyectos de créditos extraordinarios acordados hoy en consejo de ministros.

El veraneo de Maura

El señor Maura irá una temporada a Solórzano, donde permanecerá hasta fines de agosto.

La fecha para comenzar su veraneo, no la ha fijado todavía, pues depende de las tareas parlamentarias.

Durante su estancia en Solórzano irá todos los días a Santander para despachar personalmente con el rey.

Programa para la sesión de mañana en el Congreso

El presidente de la Cámara popular ha manifestado que mañana se terminará el debate sobre los sucesos de agosto, pues solamente tienen pedida la palabra tres diputados.

Seguidamente se pondrá a discusión el dictamen de la Comisión mixta sobre el proyecto de jornada mercantil, siendo seguro que se apruebe en la misma sesión.

Si queda algún tiempo disponible, pondrá a debate el proyecto de ley sobre anticipo reintegrable a la prensa.

La familia real

Con motivo de celebrar hoy su fiesta onomástica el infante don Juan, hijo de los reyes, ha recibido numerosas felicitaciones.

Tanto la Reina como los infantitos, se encuentran casi restablecidos.

Únicamente continúa algo indispuerto el príncipe de Asturias.

Regalo a Pidal

El Rey ha regalado al ministro de Marina, general Pidal, una valiosa faja de capitán general, para que la use como insignia de su alta gerarquía de almirante de la Armada.

Otra estadística

La Comisaría general de Abastecimientos ha publicado una estadística demostrativa del aumento que han tenido las importaciones de carbón en Madrid durante el pasado mes de mayo.

Dos peticiones de un Ayuntamiento

El conde de Romanones ha recibido dos telegramas del alcalde de El Ferrol, solicitando en nombre y por acuerdo del Ayuntamiento, que se indulte a los reos condenados por los sucesos del Numancia y que se reforme con urgencia el antiquado Código penal que actualmente rige.

Un suicidio

Se ha suicidado el súbdito alemán Juan Wencil, director de la Compañía de lámparas eléctricas «A. E. G.»

Asamblea maurista

Han terminado las sesiones de la Asamblea maurista, aprobándose las conclusiones en medio del mayor entusiasmo.

Entre estas conclusiones figura la referente a la creación de una Academia electoral y la que a la próxima Asamblea se celebre en Oviedo, coincidiendo con la ce-

lebración de las fiestas del centenario de Covadonga.

El discurso de clausura lo pronunció Ossorio Gallardo, siendo ovacionado.

Esta noche se han reunido los asambleístas en un banquete en el hotel Ritz.

PROVINCIAS

Persiguiendo al submarino

Barcelona.—Hoy se han visto pasar por delante de este puerto un crucero y una chalupa de nacionalidad francesa.

Evolucionaron en distintas direcciones y marcharon con rumbo a Levante.

Se cree que vendrían en persecución del submarino alemán que desembarcó el herido, entregándose al práctico de este puerto.

Animación general

Con motivo de celebrarse la fiesta de San Juan, han marchado muchas familias al campo para pasar el día, presentando animado aspecto las cercanías de la población.

Trabajos de salvamento

En Palamós han comenzado los trabajos para poner a flote el buque francés *Provence*, que embarrancó en aquella costa, huyendo de la persecución de un submarino alemán.

Juzgado especial

En San Felú se ha constituido un juzgado especial de la jurisdicción de Marina para entender en sumarios por torpedeamientos de buques.

Restos de un naufragio

Las Palmas.—Se han encontrado en el mar algunos objetos pertenecientes al vapor italiano *Enriqueta Génova*, el cual desplazaba 5.000 toneladas.

Huelga forzosa

Murcia.—A consecuencia de la falta de materiales están próximos al paro forzoso 800 obreros mueblistas.

Incendio de un tren

Dicen de Lorca que cerca de aquella estación se incendió un tren de mercancías, quedando completamente destruidos tres vagones y con grandes desperfectos otros varios.

En un cuartel de la Guardia civil

Zaragoza.—Viajeros llegados de Ateca traen referencias particulares del suceso desarrollado en aquel cuartel de la Guardia civil.

Afirmar que hubo un grave altercado entre el cabo y un guardia, disparando éste sobre aquél un tiro que afortunadamente no hizo blanco.

Las referencias oficiales, aun cuando incompletas, no coinciden con estas, ya que se limitan a decir que fué tan solo una discusión sin gran importancia entre el cabo y el subordinado.

Doble crimen

Cádiz.—En una casa pública de la calle de Hércules, un súbdito alemán dió una cuchillada en el cuello a una pupila.

Seguidamente se asesó otra en el mismo sitio.

Los dos heridos lo están de mucha gravedad.

Sangre y arena

Tolosa

Se lidian cuatro toros de Vicente Martínez, que resultaron grandes y pesados.

Joselito, que actúa de único matador, trastea brevemente al primero, al que despacha de una estocada caída.

(División de opiniones.)
En el segundo hace una faena adornada, para un estoconazo que mata sin puntilla.

(Ovación y oreja.)

En el tercero pone *Gallito* un par de banderillas al cuarto.

Hace una faena de aliño para dos pinchazos y una estocada baja.

Dos intentos de descabello y el toro se echa.

Joselito vuelve a coger las banderillas en el cuarto, poniendo un gran par.

Hace con la muleta una faena laboriosa, para terminar con un pinchazo y media buena.

En Barcelona.—Plaza de las Arenas

Se lidian novillos de López Plata, que resultaron mansos.

El segundo fué fogueado.
Valencia, superior en sus dos toros.
Cortó una oreja.

Gavira, regular nada más.

Fuó cogido y volteado, resultando ileso.

Márquez, bastante desgraciado.

En la plaza de la Barceloneta

El ganado de Villagodio, malo.
El tercer novillo resultó pequeñísimo y

feo, teniendo que ser retirado al corral ante las reiteradas protestas del público, estando a punto de ocasionar un alboroto de importancia.

Calvache, regular.

Belmontito, pesado.

En Salamanca

Novillos de Sánchez, resultaron grandes.

Torquito III y Juan Luis Rosa, cumplieron.

El banderillero *Tabernerito* recibió una cornada grave en el mulo izquierdo.

En Mérida

El ganado de Covalada, resultó grande y difícil.

Manuel Roales resultó herido en un brazo.

Enrique Fuentes cortó la oreja del segundo novillo.

Fuó alcanzado por el tercero, recibiendo una cornada en la pierna.

Al salir el cuarto novillo no había mata-dores en la plaza.

Fernando de los Santos fué cogido por este novillo, resultando con una cornada en la espalda.

El público pidió entonces que se suspendiera el espectáculo.

La corrida terminó a las nueve de la noche.

En Cabra

Se lidian toros de Nandín.

El primero es grande y de buenas defensas.

Salero lo trastea valiente para un pinchazo.

El toro salta varias veces al callejón. Termina con una estocada.

(Ovación.)
Fortuna pone dos buenos pares de banderillas al segundo.

Con la muleta hace una faena superior para un volapié estupendo.

(Ovación y oreja.)
Por ser limitada la estación telegráfica de este pueblo no se han recibido más despachos.

EXTRANJERO

Parte oficial

Berlín.—En el frente occidental no ha cambiado sensiblemente la situación.

Entre el Ancre y el Havre aumentó algo la actividad de la lucha.

Durante la noche fué grande la actividad de las fuerzas exploradoras enemigas.

Al Oeste de Badon Villers nuestras tropas penetraron en las líneas de trincheras francesas y norteamericanas, ocasionando al enemigo grandes pérdidas.

Nuestras tropas de asalto regresaron con 40 prisioneros.

Derrivamos ayer tres aparatos enemigos.

Estadística de buques hundidos

Londres.—El Almirantazgo inglesha terminado la estadística de los buques neutrales hundidos por los submarinos alemanes durante los tres primeros meses del año actual.

La estadística arroja: 31 buques noruego; siete suecos; seis daneses; cuatro holandeses, y 14 españoles.

Añade el Almirantazgo, que comparadas estas cifras con la correspondiente del año anterior, acusan baja y por tanto disminuirán en la intensidad de la campaña submarina.

Nuevo gobernador de Gibraltar

Londres.—Ha sido nombrado gobernador de Gibraltar Sir Orante Schmid, que llevaba más de cuarenta años de servicios militares.

Estuvo bastante tiempo de Gobernador del Africa oriental.

Crónica de Sociedad

Ha dado a luz con toda felicidad una preciosa niña, la distinguida esposa de nuestro querido amigo don Angel Casillas Lemus, jefe de la central eléctrica de Almedratejo.

Tanto la madre como la recién nacida, siguen en perfecto estado de salud.

—Tras breve permanencia en esta capital, regresaron a sus domicilios los señores siguientes:

A Don Benito, marcharon don Luis Her-mida, abogado; don Diego Barquero, abogado; don Rafael Gasset, abogado; don Eduardo Guzmán, don Anselmo María Alvarez, don Manuel Dorado y don José Aguacil Carrasco.

Regresaron a Fregenal de la Sierra don Manuel Sánchez Arjona, don Antonio Carrillo, don Francisco Claros, don Jesús Corujo y don Adolfo Galán.

A Villanueva de la Serena, don Antonio Castaño Grande, don Emiliano Paredo, don

desmentido la noticia de que en Madrid se habían agotado las existencias de carbón.

Sólo un día hubo alguna escasez de antracita, pero ya está esto remediado. También se ha dicho en la Comisaría que en breve se dictará una disposición restringiendo el consumo de carbones para usos domésticos.

La enfermedad de la Reina

La reina doña Victoria encuéntrase bastante mejorada, pero guarda cama. Le ha salido ya la erupción, comprobándose que adquirió la enfermedad por contagio al cuidar a sus augustas hijas.

Las oposiciones a Registros

El director general de los Registros ha manifestado que el número de opositores aprobados para el ingreso en el cuerpo de aspirantes a registros de la Propiedad, es hasta ahora el de 28, queda do por actuar 82 opositores.

Añadió que el segundo ejercicio se celebrará probablemente en la segunda decena de julio y en la Universidad Central, por reunir este local mejores condiciones que el del Colegio Notarial, donde actualmente se celebran las oposiciones.

Modificaciones en el reglamento hipotecario

En la Dirección general de los Registros han manifestado que en breve se dictará un Real decreto modificando varios artículos del vigente reglamento hipotecario en lo relativo a sustituciones de los registradores.

A tiros con la mujer

Esta noche un cobrador del tranvía de Cuatro Caminos, llevó a su mujer al paseo de Rota, disparando sobre ella unos tiros.

La mujer tiene una herida de bastante gravedad en la cabeza.

Se dice que el motivo de la agresión han sido los celos.

PROVINCIAS

Muerte de un aristócrata

Barcelona.—Ha muerto el conde de Guel, persona muy conocida en esta capital.

El finado era sobrino del marqués de Comillas y dirigía algunas empresas mercantiles e industriales.

El submarino alemán

Se sabe que el oficial alemán herido, que fué entregado por la tripulación del submarino, es el segundo comandante de la nave germana.

Hoy se le amputó el brazo por el doctor Cardenal.

El submarino alemán no tenía averías de ninguna clase.

Se ha sabido hoy con exactitud que el submarino desapareció después de entregar al herido y de hacer diferentes maniobras sin avanzar dentro de las aguas jurisdiccionales.

También se dice que además del oficial desembarcó también un tripulante enfermo de reuma.

Por el juez de esta comandancia de Marina, se tramitan las diligencias con una gran reserva.

Ha tomado declaración al comandante de marina, al del Princesa de Asturias, al práctico y a los jefes de los torpederos.

Se hacen muchas suposiciones alrededor de este asunto.

El proceso contra Bravo Portillo

El juez especial que instruye el sumario con motivo de las denuncias de actos de espionaje, estuvo hoy en la cárcel para recibir declaración indagatoria al señor Bravo Portillo, pero tuvo que desistir de hacerlo por el estado de gran excitación nerviosa en que se encontraba el procesado.

Se ha dictado auto ratificando el de prisión para los tres procesados.

El presidente de la Audiencia ha felicitado al juez especial por su actividad en este asunto.

Bravo Portillo, Royo y Peller, ocupan en la cárcel celdas de preferencia.

Los periódicos Solidaridad Obrera y otros arrecian en la campaña contra los actos de espionaje.

Enorme explosión.—Varios muertos y heridos

Sevilla.—A las seis de la tarde ha ocurrido un grave accidente en la fábrica de orujo que los señores hijos de Luca de Tena tienen instalada en el prado de San Sebastián.

Sin que se sepan las causas estalló la caldera, derrumbándose una nave del edificio.

La detonación fué enorme y la confusión que se produjo grandísima.

Seguidamente comenzaron los trabajos de salvamento, rasclándose a la Casa de Socorro más inmediata a los siguientes obreros:

Manuel Cabrera, con quemaduras gravísimas; Manuel Alvarez, herido de pronóstico reservado; José Sáinz, con graves quemaduras en los pies; Indalecio Arroyo, herido grave en la cabeza.

Macedonio Rodríguez Pérez y otro obrero que no ha podido ser identificado, los dos gravísimos.

Antonio Sánchez Pérez tiene también quemaduras gravísimas en todo el cuerpo.

Se ha recogido de entre los escorpios el cadáver de un obrero cuyo nombre se desconoce.

Se presume que debe haber enterrados dos o tres operarios más.

La impresión producida en Sevilla es dolorosísima.

Muchas personas de las familias de los obreros se estacionan delante de la fábrica y la Casa de Socorro para demandar noticias de sus deudos.

Continúan los trabajos para descombrar.

A última hora ingresó uno de los heridos en la Casa de Socorro de San Lorenzo, falleciendo a poco de entrar.

Muchos heridos han sido curados en casas particulares.

El Juzgado se personó en el lugar del suceso.

Boyas sospechosas

Gijón.—Dicen de San Esteban de Pravia, que en el sitio denominado Concha de Earledo, se han descubierto unas boyas sospechosas.

Acudieron unos pescadores y encontráronse con que las boyas están unidas a una especie de cable submarino.

Como en este sitio han operado muchas veces los submarinos alemanes, se cree que se trata de un aparato análogo al encontrado cerca de Cartagena.

Las autoridades de dicho pueblo han dispuesto algunas medidas de vigilancia, mientras resuelve la Superioridad lo que ha de hacerse.

EXTRANJERO

Parte oficial

Berlín.—Hasta la madrugada duraron los repetidos intentos de avance enemigo entre Arras y Albert, pero sin éxito alguno.

En ambos lados del Skarpa cerca de Geris Ebuterne y del bosque Abedui, rechazamos repetidos ataques de los ingleses, llegando en algunos momentos a la lucha cuerpo a cuerpo.

Siguieron las luchas de exploradores en varios sectores.

Al rechazar al enemigo al Sur del Somme le hicimos algunos prisioneros.

Al Suroeste de Noyon y entre el Oisse y el Marne, se sucedieron los ataques con bastante actividad de artillería, pero se malograron los intentos del enemigo.

También se registraron algunos ataques parciales en diferentes sitios de este frente Occidental.

TEATRO LOPEZ DE AYALA

Sesión continua de cinematógrafo desde las nueve menos cuarto.

Crónica de Sociedad

Hállase mejorado de sus dolencias nuestro joven amigo, don Víctor Ramallo.

—De Madrid ha llegado el joven estudiante don Félix Civanto Benito.

—Para Puebla de la Calzada marchó don Manuel Barrera, del comercio de esta plaza.

—Hoy marcha a Santa Cruz de la Palma (Canarias) el segundo teniente del batallón de Cazadores, número 20, don Antonio Cabezas.

—Llegó de Campanario el propietario don Mariano Daza.

—De Don Benito ha llegado el abogado don Luis Hermida.

—Hállase en esta capital don Enrique Daza, propietario de Campanario.

—Encuétrase restablecido de sus dolencias nuestro querido amigo don José López Chacón, abogado fiscal sustituto de esta Audiencia provincial.

—Estuvo ayer en Badajoz don Juan García Fernández, director del colegio de la Purísima Concepción, en Zaira.

VERIN SOUSAS

Aguas alcalinas sin rival para las vías urinarias. De venta: principales farmacias y droguerías. Temporada oficial: de 15 de junio a 30 de septiembre.

Crónicas municipales

La sesión de ayer

Bajo la presidencia del señor Clavel, celebró ayer tarde sesión ordinaria la Corporación municipal, asistiendo los ediles señores Vázquez, Durán, Fernández, Machín, Paredes, Serrano y Llinás.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, se pasó al

Orden del día

Por reunir los requisitos necesarios, se aprobaron varias peticiones de vecindad.

También se aprobaron varios expedientes de lactancia, por estar favorablemente informados.

Seguidamente se da lectura de dos circulares de la Comisaría de Abastecimientos, referente a la requisita de la cosecha de cereales y el nombramiento de delegados para dar cuenta de las cantidades que se recogen y autorizar a los labradores para que las retiren de las eras.

El señor Vázquez se muestra conforme con las circulares; como su cumplimiento ha de ser efectuado por la Corporación, pide se designe a los delegados y se realice la estadística de la cosecha tal como se ordena.

El señor Machín interviene en este asunto, mostrándose partidario de lo expuesto por el señor Vázquez.

La presidencia propone que la designación de ese personal se aplace, hasta la sesión próxima, a fin de pedir al Gobernador la excepción de que se subaste el

arbitrio de pesas y medidas, pudiéndolo recaudar directamente el Municipio.

Durante se realicen los nombramientos que ordenan las circulares, se acuerda que se les encomiende este servicio a los guardias del verde.

Desde luego los propietarios presentarán en esta Alcaldía el impreso, solicitando la retirada de cereales, según el modelo inserto en la Gaceta.

Se acepta lo propuesto, quedando el nombramiento de delegados hasta la sesión próxima.

Se aprueba la cuenta de la Fiesta del Arbol.

Es aprobado el ingreso de varios vecinos en el padrón de pobres.

Queda enterada la Corporación y aprueba los expedientes de pobreza instruidos por varios quintos del actual reemplazo.

Se conceden permisos para hacer obras, a don Antonio Gutiérrez, en el parque de Castelar, número 24; a don Pedro Salgado, en la casa número 26 de la calle Montesino; y a don Antonio María de Leonís, calle Moreno Nieto; y a don Enrique Isidro Andrino, para construir un almacén en la barriada de la Estación.

Seguidamente se da cuenta del resultado obtenido en el sorteo celebrado el día 15 del corriente, de las amortizaciones de los títulos de la Deuda municipal.

Se sortearon 46 acciones de 500 pesetas, resultando agraciados los siguientes números y por el orden que se publican:

- 144-43-262-142-98-134-283-72-180-155-108-186-4-281-291-34-110-217-24-1-15-179-221-56-300-117-256-237-21-29-236-290-86-103-27-245-35-193-272-144-79-106-151-233-96 y 282.

Dáse lectura de una comunicación del vicepresidente de la Sociedad Liceo de Artesanos, agradeciendo el acuerdo adoptado por la Corporación el pasado sábado en honor de don Isidoro Osorio, presidente que fué durante muchos años de esta Sociedad.

Aceptan con gusto que en el mausoleo que se le va a construir figure el ayuntamiento de Badajoz.

También dáse cuenta de otra comunicación de don Pedro Garrorena Carrasco, que se ofrece en su nuevo cargo a este Municipio y le queda reconocidísimo por el acuerdo que adoptó la Corporación en honor suyo.

Terminados los asuntos del orden del día se pasó a los

Ruegos y preguntas

El señor Machín hace dos ruegos, uno relativo a las obras que están proyectadas para realizarse en la Audiencia provincial; y el otro acerca de la ampliación del alumbrado eléctrico en la barriada de la Estación.

La presidencia contesta que procurará complacerlo en cuanto al segundo ruego, y al primero, que ha dado las órdenes necesarias para que se verifique.

El señor Durán ocúpase del abandono a que está sometida la limpieza de las calles, manifestando que constituye un verdadero foco de epidemia, y si las que se declaran en Badajoz causan tantas víctimas, es porque cuentan con ese elemento para desarrollarse más.

Después trata de la carestía de los artículos de primera necesidad, excitando al Alcalde para que se reúna la Junta de Subsistencias y haga algo práctico.

Dice que el trigo y el aceite tienen un precio enorme.

Recoge lo dicho por un periódico local acerca de la próxima subida del pan.

La presidencia contesta que si está un poco abandonada la limpieza se debe al número de bajas que hay, por enfermos, en la escuadra de barrenderos y que los restantes se encuentran poco voluntariosos.

Como ha multado con frecuencia a estos empleados, anuncia el señor Clavel que hará una relación de los individuos que han sido castigados por faltas en el servicio para que la Corporación estime lo que crea más oportuno.

Referente a las subsistencias, declara que le ha visitado una comisión de panaderos y cree que se solucionará este asunto el próximo lunes, que se reunirá la Junta de Subsistencias y asistirán los panaderos.

Anuncia a la vez que el próximo martes celebrará una reunión con los tenedores de trigo, a fin de asegurar el consumo del año agrícola.

El señor Vázquez denuncia las malas condiciones en que se encuentran los cementerios de esta capital, tanto en el católico como en el civil y especialmente en este último, donde es imposible la entrada.

Pregunta si hay obreros trabajando, en cuyo caso éstos no hacen nada más que cobrar.

El señor Clavel manifiesta, que también a los empleados de plantilla del cementerio los ha multado con diez días de haber y anuncia que los traerá en la relación que antes dijo.

Se hacen otros ruegos de escaso interés y se levanta la sesión.

Pedro Gómez Muñoz

DENTISTA

Puentes en oro y porcelana. Echegaray, número 7, principal.—Badajoz.

EL DIA POLITICO

EN EL GOBIERNO CIVIL

Hablando con el Gobernador.—Noticias de la provincia

Al recibirmos ayer el señor Gobernador, nos manifestó que eran escasas las noticias que tenía que facilitarnos.

En la provincia reina normalidad completa.

Del problema obrero, excepto en un par de pueblos, entre ellos Valverde de Leganés, los trabajadores han llegado a un acuerdo con los patronos y las faenas de siega están realizándose sin interrupción alguna.

Campaña moralista.—Propósitos del Gobernador

Según nos dijo días pasados el señor Gobernador, ha comenzado a realizar una activa campaña para corregir la corrupción y evitar que en algunos establecimientos de vida nocturna se puedan cometer actos que van contra la moral.

El señor Plaja en persona, estuvo recorriendo los sitios donde están instalados los establecimientos de referencias, para observar si las parejas encargadas de vigilar las entradas al local cumplían su cometido.

Se propone el señor Gobernador ejercer una estrecha vigilancia acerca del funcionamiento de estos establecimientos.

«El que no anuncia no vende.»

Y el que no anuncia en anuncios totalmente gratis, es porque no le da la gana.

De modo que si los labradores no venden sus productos es por que no quieren.

Nuestra sección «De mercados» anuncia gratis la venta de productos agrícolas.

Alfalfa

se vende, servida a domicilio.—Pedidos, de diez a una del día, al teléfono 190.

Mirando al morrillo

Toros, toreros y economía

El que no acuda mañana a la plaza de toros, es sencillamente porque no es aficionado.

Se lidiarán cuatro novillos del señor Marzal por de los desiros Manuel Fernández y Julio Hau Emeritense, con sus correspondientes cuadrillas.

Eso por lo que afecta a toros y toreros, que es una de las mayores atracciones para los aficionados, y la otra atracción es el precio.

Afortunadamente la empresa ha acordado, con mucha vista, fijar unos precios que correspondan al nombre de novilladas económicas, y cobran por la entrada de sombra 1'20 pesetas y por la de sol sesenta céntimos.

Así es que, lo dicho, el que no vaya mañana a los toros es... porque no le da la gana.

DON JUSTITO.

OCASION

Se vende una máquina de escribir «Underwood», completamente nueva, sin desembalar, ó una «Remington» visible, último modelo, seminueva.

Se dará razón, en la Administración de este periódico.

Sellos de caucho y metal

PRECIOS MUY ECONÓMICOS

Se reciben encargos en la imprenta de este periódico. Bravo Murillo, 5 y 7. Teléfono número 143.

Información frumentaria

Relación de las especies introducidas ayer en esta capital:

Trigo, 80 fanegas; harina, 14.500 kilos; café, 7.725 ídem; chocolate, 73 ídem; vinos comunes, 415 arrobas; patatas, 117 ídem.

También fueron introducidos para ser expendidos al público, cuatro carros de carbón, con un peso de 5.555 kilos.

Relación de las reses sacrificadas ayer en este Matadero, por los siguientes tablaeros:

Don José Calderón, sacrificó dos terneras y dos erales, que pesaron 379'998 kilos; don Pedro Anselmo, un eral, 186'240; don José Calderón, dos lechales, 15'750; y don Rosendo Sosa, dos ovejas y ocho lechales, 67'500.

Total, pesaron 649'488 kilos.

Curación de la tuberculosis por el suero «SAT»

Representación en Extremadura, el Instituto Microbiológico Regional. Bravo Murillo, 13.—Teléfono 403.

MANUEL SOLIS, electricista

Prim, 36. Teléfono 283.

Una huelga

El delegado del Monopolio de las cerillas en esta provincia, don José G. Bustamante, nos dirige la siguiente nota que infegra publicamos:

«Se hallan en huelga desde hace dos días los operarios de la Fábrica de cerillas de Alcoy, que es la encargada de surtir a esta provincia.

Con tal motivo, aún no se han recibido en los depósitos las partidas destinadas al consumo de este mes ni las correspondientes a la primera quincena de julio.

JOSÉ G. BUSTAMANTE.

22-6-1918.

Descubrimiento

maravilloso del célebre catedrático profesor doctor KUAFMANN. Nuevo Método Curativo Infalible, de gran éxito y rapidez asombrosa en el tratamiento de las enfermedades: reumáticas, de los nervios, piel y de la sangre, tuberculosis (tisis), purgación o hemorragia crónica, sífilis, parálisis, catarro y tos crónica, y dolores de cualquier clase, etc., etc.

CURACION GRATIS.—Escriba explicando la enfermedad que tiene, al Expeditor: R. E. M. CHOVAR, CALLE BUSTAMANTE, 230. BUENOS AIRES (R. Argentina).

NOTAS: Se precisan representantes y agentes. Se permite la reproducción de este aviso.

Placas esmaltadas

En la imprenta de este periódico pueden encargarse. Precios económicos.

NOTICIAS

Hoy nos sorprende el correo con la triste noticia de la muerte del niño de nueve meses Pepito Luis de Chaves, hijo de nuestro queridísimo amigo el diputado provincial por Zaira-Fuente de Cantos, don José de Chaves.

Con tan doloroso motivo, enviamos a sus desconsolados padres, abuelos, tíos y demás parientes, nuestro sentido pésame, por la desgracia que les aflige en estos momentos.

CORREO DE LA MAÑANA se asocia al dolor de los numerosos amigos con que cuenta el señor Chaves en Fuente de Cantos y demás pueblos de la provincia, deseándole resignación cristiana para soportar tan dura prueba.

—En la casa de las Aguas del Gévora (cabeza del puente de Palmas), se halla a disposición de quien acredite ser su dueño, una cochina parida, que apareció hace días en uno de los departamentos de la casa.

—Programa que ejecutará esta noche, de diez a doce, en el paseo de San Francisco, la banda municipal.

1.ª Pasodoble La Lidia.—Arbeloa.

2.ª Fos trot The Happy Flox.—Worsley.

3.ª Fantasia lírica.—Ch. de Carmoná.

4.ª O tío Xan, muñeira.—M. San Miguel.

5.ª Pasodoble Carpio.—Santullo.

—Programa para mañana por la misma banda:

1.ª Pasodoble A la fiesta.—M. San Miguel.

2.ª Tango argentino.—S. Bartoli.

3.ª Obertura La Rose D'or.—Schweinsberg.

4.ª Bolero Aubords deca Meuse.—Mumblet.

5.ª Tws Step Charlot.—Bartoli.

—Consultorios del oculista don Del-fin Cáceres Jiménez.

En Cáceres, del 17 al 28 de junio.

—Calenturas de los niños.—Lo mejor Antipalúdico Santano, de uso externo, sin molestias y con seguro éxito. Farmacia Sucesor de Ubierna.—Badajoz.

—Gran surtido en tarjetas postales, copias de cuadros del Museo, se venden en la papelería del CORREO DE LA MAÑANA, Bravo Murillo, 5 y 7.

—Los mejores y más modernos lavabos, bidets, bañeras, water-closet, aparatos para ducha y todo lo concerniente a cuartos de baño, lo encontraréis en los grandes almacenes de azulejos y fábrica de mosaicos de don Domingo Olgado, calle de Prim, núm. 7, en Badajoz.

Visítarla y os convenceréis.

Timbrados en relieve

Se admiten encargos de esta clase de trabajos en la imprenta de este periódico.

ZOTAL

Indispensable para la desinfección de habitaciones, retretes y cocheras.

Jabón ZOTAL

Contra enfermedades de la piel. Venta: Farmacias y Droguerías. Camilo Tejera y Herminia, Sevilla. Provedores de la Real Casa.

De mercados

Aceuchal
Don Esteban G. de Salamanca tiene a la venta 560 ovejas merinas, con su simiente; ocho buyes de labor, de 4 a 5 años y una prensa hidráulica, de gran tamaño, sin estrenar, para elaborar aceite. Puede verse el ganado en el cortijo «La Colegiata», próximo a Solana de los Barros, y la prensa en Aceuchal.

Acedera
Don Francisco Ruiz, vende una partida de lana merina del corte presente.
—Don José Gómez tiene a la venta una partida de lechones de cinco meses.
Dirigirse para tratar a sus dueños respectivos en este pueblo.

Ahíllones
Don Victoriano Maesso vende el corte de lana fina merina, de 1917, de superior calidad, y quiere a 125 pesetas arroba.

Albuquerque
Se venden 2.000 quintales de corcho empleado.
Para tratar, con sus dueños don Luis R. Varo, doña Joaquina Guzmán, don José Barrantes y señora viuda de don Valentín Maya.

Alconchel
Se venden 46 vacas paridas y 55 horas y 32 novillos, de una misma ganadería, con su hierro. También se venden 400 buenas ovejas de parir y 22 carneros sementales. Para tratar, calle Mendizábal, 38.

—Tienen a la venta:
Don Manuel Bodión, 200 arrobas de lana.
Don Alfredo Martínez, 600 idem.
Don Gabriel Nogales, 200 idem.
Señores Díaz Hermanos, 150 idem.
Don Demetrio Marín, 130 idem.
Don José D. Berrocal, 80 idem.
Don Raimundo Palacio, 150 idem.
Don Manuel Marín, 200 idem.
Don Eleuterio Silva, 100 idem.
Don Manuel Silva, 100 idem.
Don Jacinto Rodríguez, 100 idem.
Don Angel Sánchez, 80 idem.
Arrendatarios M. Vaca, 100 idem.
Don Juan Trejo, 100 idem.
Don José Gutiérrez, 100 idem.
Don Leopoldo Nogales, 200 idem.
Don Francisco Martínez, 90 idem.
Doña Antonia Saavedra, 100 idem.

Atalaya
Los señores don Francisco Martínez Arribas, don Daniel Vellido y don Antonio Arribas Hernández, venden sus pilas de lanas a los precios corrientes.

Para tratar, diríjanse a dichos señores.
Almendralejo
Don Esteban Martínez tiene a la venta 496 ovejas primales y cuatrenas.
Para tratar, con dicho señor, en la calle Aceuchal, número 7.

Azuaga
Se venden unas 4.000 arrobas de lana blanca, merina, fina, buena clase, a 80 pesetas arroba, y unas 2.000 arrobas de lana entrefina de buen rendimiento, al mismo precio.
Dirigirse a don Miguel Guerrero.

Badajoz
Corcha con nueve años, a sacar, la vende don Urbano Navascués y vende también una incubadora modelo. Benegas, 14, pral.
—Don Salvador Trevijano vende vacas y novillos holandeses.
Vende utensilios de mantenería seminuevos.
Leche pura a 0'50 litro a domicilio en bidones, precintados.
—Don Antonio Gallego Ramos tiene a la venta 100 primales y 150 ovejas de vientre.
El aporador de «Rocillas» dará razón, término de la capital.

Berlanga
Don José Antonio Valencia ofrece una partida de lanas de consideración, a precios corrientes.

Granja de Torrehermosa
Doña Josefa Gómez Montero, tiene a la venta unos 18 a 20.000 quintales de corcho.

Feria
Don Juan Leal Carvajal tiene a la venta el corcho de su dehesa del «Carrascal».
Dirigirse a dicho señor para tratar.
—El mismo señor, don Manuel Concha, doña María Cayneta, don Antonio Leal y don José Yáñez, venden las lanas del nuevo corte.
Para tratar, con sus dueños.

Fuentes de León
Don Pedro Vázquez Muñoz, desea comprar de 200 a 300 fanegas de chicharos, pagando los 60 kilogramos en esta ciudad a 2'350 pesetas.
Para ofertas a este señor.

Higuera de la Serena
Don Ricardo Romero de Tena tiene a la venta 1.000 arrobas de lana fina de buena calidad del corte de este año.
Para tratar, con dicho señor en su domicilio.

Hornachos
Don Rafael Abasolo vende de 3.500 a 4.000 arrobas de carbón vegetal a 1'15 pesetas arroba.
Dirigirse a dicho señor, para tratar, en esta villa.

Folleto de «Correo de la Mañana», 36

AVENTURAS
DE
ARTURO GORDON PYM
POR
EDGARD POE

velamos nos era familiar. Los árboles no se parecían a los de las zonas tórrida, templada o fría del Norte; las rocas eran diferentes por su masa y su estratificación. Al llegar a un pequeño arroyo que cortaba nuestro camino, Too-wit y sus hombres hicieron alto para beber. A causa del color y calidad singular del agua, rehusamos gustarla, suponiendo que estaba corrompida; pero más tarde pudimos comprobar que era peculiar a todas las corrientes de agua del pequeño archipiélago. A primera vista, aquel agua ofrecía el aspecto de una disolución espesa de goma arábiga, pero ésta no era más que una, y tal vez la menos notable, de sus cualidades. No era incolora, y sin embargo tampoco tenía un color uniforme. Los fenómenos de esta agua formaron el primer eslabón de la larga cadena de aparentes milagros de que más tarde debía verme rodeado.

Jerez de los Caballeros
Don Tomás Hernández vende, en Jerez de los Caballeros, de cinco a seis mil quintales de corcho que se están apilando en la dehesa de «Los Abados».
Para tratar, con su dueño.
—Don Francisco Franco Romero vende 100 ovejas, 160 chivos, 30 reses vacunas, 140 cabras jóvenes y de buena calidad.
Para tratar, en Jerez de los Caballeros con dicho señor.

La Garrovilla
Don Fermín Andújar vende 150 arrobas de vinagre de vino puro; clase extra.
—Don Miguel Giménez tiene a la venta una partida de cajas envases.
—Se vende vaca pura Holandesa, recién parida, de mucha producción. Dirigirse a don José Parejo.

La Haba
Don Pedro Sánchez Castilla tiene a la venta 300 arrobas de lana blanca superior.
—Don Pedro Martín Miguel, vende unas 200 arrobas aproximadamente.
—Don Angel Hidalgo, unas 150 arrobas; don Manuel Morillo Velarde 200, y don José Gómez Ponce quiere vender 60 arrobas.
—Don José Carmona Casillas, vende 800 borregos con lana.
Para tratar con sus dueños en ésta villa.

La Morena
Los señores arrendatarios de la dehesa de «Abajo» venden 100 arrobas de lana basta.
—Don Manuel Sara tiene a la venta 45 idem idem.
—Don Dionisio Nieto 30 id. id.
—Don Emilio Flores 40 id. id.
Para tratar, con dichos señores.

Impresiones de mercados

Almendralejo.—Cotiz este mercado a los siguientes precios oficiales: trigo, 18 50 pesetas fanega; cebada, 15 11. id.; avena, 9 id. id.; garbanzos, de 25 a 50 idem id.; habas, 20 id. id.; aceite del año, 18 pesetas arroba; id. viejo, 18'50 idem idem; aguardientes de 30 grados, 33 id. id.

El mercado de este punto, acusa una completa paralización, principalmente en el negocio vinícola.

Las ofertas y demandas son muy escasas, así como las transacciones.

Las lanas no concurren al mercado.

Feria.—Oficialmente vende a los siguientes precios: trigo, 19 pesetas fanega; cebada, 16 id. id.; avena, 10 id. id.; garbanzos, 30 id. id.; habas, 25 id. id.; aceite del año, 19 pesetas arrobas.

También este mercado se halla totalmente paralizado, no efectuándose sino muy contadas transacciones, y éstas, de escasa importancia.

No hay precios para las lanas que hasta la fecha no salieron de las pilas de sus dueños. La oferta y la demanda, nula.

Valle de Santa Ana.—Vende oficialmente como sigue: trigo, 40 pesetas los 100 kilogramos; cebada 14 pesetas fanega; avena, 11 id. id.; garbanzos, 35 id. id.; habas, 16 id. id.; aceite del año, 20 pesetas arroba; lavas, 100 id. id.

La característica de este mercado es también la más absoluta paralización.

No hay ofertas ni demandas y el negocio de las lanas se halla encamado por retraimiento de los compradores que se niegan a satisfacer los precios que solicitan los tenedores y granjeros.

La expectativa que el negocio de las lanas ha despertado, es muy grande, por saber el rumbo que haya de emprender la actual campaña lanera.

Arrendamiento de fincas rústicas

Para San Miguel de 1919 se arrienda la dehesa de «Arroyos», sita en el término municipal del pueblo de Casas de Don Pedro, cuyo pliego de condiciones se encuentra de manifiesto en la casa del guarda de la finca y en la del administrador don Gabriel Rodríguez Barrientos, San Juan, 42, Badajoz, con quien se ha de tratar.

SE VENDE

en Villafranca de los Barros un lote de rastrojos de cabida de 262 faegas, en este término y con buenos abrevaderos. Para tratar, con don Juan Andrés Ortiz.

La plaza de Barcelona

La circulación de ganados.—Las gestiones que la Asociación ha venido haciendo

XIX
KLOCK-KLOCK

Tardamos aproximadamente tres horas en llegar al pueblo, que se encontraba a más de tres millas al interior. Durante la marcha, el destacamento de Too-wit se reforzaba por instantes con pequeños grupos de seis a siete individuos que, desembocando por diferentes recodos del camino, se reunían a nosotros como por encanto. Había en esto algo sistemático, y yo no pude menos que sentir cierta desconfianza que comuniqué al capitán Guy. Pero ya era demasiado tarde para volver sobre nuestros pasos, y convivimos en que la mejor manera de prevenir los peligros era mostrar la mayor confianza en la lealtad de Too-wit. Continuamos, pues, sin quitar ojo de los salvajes, no permitiéndoles que se separasen de nosotros.

Después de cruzar un barranco escarpado, llegamos a un grupo de habitaciones que nos dijeron ser el único existente en la isla. Al llegar a la vista del pueblo, el jefe lanzó un grito, repitiendo varias veces la palabra *Klock Klock*, que supimos era el nombre de la población, o tal vez el nombre genérico aplicado a todas las poblaciones.

Las habitaciones eran de lo más primitivo que se puede imaginar, difiriendo en esto de las de las razas más infimas de nuestra humanidad tenga noticia; no estaban construidas siguiendo un plan unifor-

REUMA, CÁLCULOS, CATARROS, NEURASTENIA
TERMAS PALLARÉS S.D.A. AMA.
ALHAMA DE ARAGON
GRAN CASINO-TEATRO

GRAN CASCADA de inhalación, única en el mundo, con 16.000 litros de agua por minuto
CINCO GRANDIOSOS HOTELES con todo el confort moderno, y en ellos cinco galerías de baños, con 58 pilas de agua mineral corriente 34°, comunicados por ascensores con todos los pisos.
GRANDES PARQUES con recreos varios, y lago navegable.
PENSIONES DE TODAS CLASES Y PRECIOS. Garage foso.
On parle français, English spoken, Man Spricht-Deutsch.
INFORMES: Directamente, o en Madrid, Bolsa, 2 (Antigua Bolsa)

Y en Badajoz, señores Tena y Suárez.

Asociación general de Ganaderos

La Comisión permanente

El día 12 del actual y bajo la presidencia del señor duque de Badén celebró sesión la Comisión permanente de la Asociación general de Ganaderos del Reino, asistiendo a la misma los señores Vázquez, Zorita, Patiño, marqués de Corpa, marqués de Casa-Pacheco, Gil-Munición, marqués de la Frontera y Pérez-Hernández.

Aprobada el acta de la sesión anterior se dió cuenta entre otros asuntos de gran interés, de los trabajos para la constitución de las Juntas provinciales y de haber quedado constituida la Asociación de la provincia de Teruel.

Dió cuenta de las gestiones que se han venido realizando cerca de la Comisaría general de Abastecimientos, para evitar las arbitrarias medidas de tasa e incautación para los ganados, enterándose la Comisión con satisfacción de haberse logrado que no se adoptaran estas medidas incluso en Zaragoza y Albacete, donde había propuestas por los organismos provinciales, no se hayan autorizado por la Comisaría general. También se dió cuenta de los trabajos que se vienen realizando para evitar se pongan trabas a la libre circulación de ganados dentro de la Península.

Quedó asimismo enterada la Comisión de los trabajos que vienen realizando los diputados agrarios, y aprobó la ponencia redactada por el señor marqués de la Frontera sobre la tasa e incautación de ganados.

Dióse también cuenta de que la Comisaría de Abastecimientos se propone efectuar importaciones de maíz, procedente de América, algunas de cuyas importaciones se efectuarán con destino a determinados puertos, mostrándose propicia la Comisaría a entenderse con la Asociación, acordando la Comisión se procure que estas importaciones de maíz se verifique con la intervención de la Asociación. Asimismo se cambiaron impresiones sobre adquisición de otras clases de piensos en los mercados nacionales, resolviéndose, tanto para esto como para lo anterior, la más amplia autorización a la Comisión de fomento pecuario.

A continuación se dió cuenta de haber sido denegada en la reunión celebrada por la Junta de Aranceles y Valoraciones, la solicitud de los industriales catalanes para la admisión temporal de lanas, y de la emienda presentada a las reformas militares en cuanto se relaciona con la Cría Caballar.

Por último, entre otros asuntos, fueron despachados de conformidad y aprobados los referentes a las conclusiones presentadas en el Congreso nacional de Riegos de Sevilla, de los trabajos realizados por la Comisión de exposiciones en la organización y celebración de concursos de ganados.

La plaza de Barcelona

La circulación de ganados.—Las gestiones que la Asociación ha venido haciendo

me. Algunas (las de los *Wampooos* o *Yampooos*, los grandes personajes de la isla), consistían en un árbol, cortado a cuatro pies de la raíz, con una gran piel negra que caía al suelo formando pliegues, y debajo de esta piel se albergaba el salvaje; otras estaban hechas con ramas de árboles que conservaban aún sus hojas secadas; otras consistían en simples agujeros en la tierra, y las más numerosas en pequeñas cavernas poco profundas. A la entrada de cada una de estas cavernas se veía una piedra que el morador colocaba en la abertura cada vez que abandonaba su vivienda.

Este pueblo, si merece tal nombre, estaba situado en un valle de cierta profundidad, al que sólo se podía llegar por el Sur, pues una especie de muralla cerraba la entrada por cualquiera otra dirección.

Cruzaba el valle un riachuelo cuya agua tenía el mismo aspecto de las que ya he hablado. Alrededor de las habitaciones vimos ciertos extraños animales que, al parecer, estaban perfectamente domesticados. Había una gran variedad de aves domésticas, que parecían constituir el principal alimento de los indígenas. La pesca debía ser abundante. Durante nuestra excursión vimos unas gran cantidad de salmones secos, de bacalao, jureles, rayas, congrios, morsas, mújoles, lenguados, besugos, merluzas y otras especies. La tortuga era también muy abundante; pero, en cambio, encontramos muy pocos animales salvajes, todos pequeños y desconocidos para nosotros. Una o dos serpientes de

aspecto formidable cruzaron nuestro camino, pero los naturales no se inquietaron, de lo que dedujimos que no debían ser venenosas.

Al aproximarnos al pueblo con Too-wit y su banda, una numerosa plebe saliónos al encuentro, lanzando gritos entre los cuales se repetían los eternos *Anamoomoo!* y *Lama-Lama!* Nos extrañó mucho ver que la mayor parte de los recién llegados estaban completamente desnudos, pues el vestido de pieles sólo lo usaban los hombres de las canoas, en cuyas manos debían estar también todas las armas del país, pues no velamos ninguna en poder de los habitantes del lugar. Había, además, gran número de mujeres y de niños. Aquéllas no parecían de lo que podríamos llamar belleza personal. Eran altas, esbeltas, bien formadas y detadas de ciertos rasgos que no se encuentran en las sociedades civilizadas; pero sus labios, como los de los hombres, eran gruesos y macizos, hasta el punto de que ni aún al mirar descubrían los dientes. Su cabellera era más fina que la de los hombres.

La habitación de Too-wit estaba situada en el centro del pueblo y era más grande y mejor constituida que las otras. El árbol que la formaba había sido cortado a diez o doce pies de la raíz, dejando algunas ramas para afirmar en ellas la cubierta o techo, que consistía en varias pieles unidas entre sí con alfileres de madera. El suelo estaba cubierto de una gran cantidad de hojas secas que servían de alfombra.

Fulmos conducidos a ella con gran solemnidad, y detrás de nosotros se colocó una masa enorme de indígenas. Too-wit se sentó sobre las hojas y nos invitó a seguir su ejemplo. Obedecimos, y nos encontramos en una situación verdaderamente incómoda, por no decir crítica. Estábamos sentados en el suelo, en número de doce, con los salvajes que eran cuarenta, y con tanta estrechez que nos hubiera sido imposible, en caso de desorden, hacer uso de nuestras armas y hasta ponernos de pie. Nuestra principal seguridad estaba en la presencia de Too-wit, a quien rodeábamos, dispuestos a sacrificarle a la primera manifestación.

Al cabo de un rato, cesó la algarabía, y el jefe nos dirigió una larga arenga muy parecida a la que antes nos había dirigido mientras estábamos en la canoa, y que escuchamos en un silencio religioso. El capitán Guy contestó dando a Too-wit la seguridad de su afectación y benevolencia, y concluyó su réplica regalándole un collar de vidrios azules y un cuchillo. Al recibir el collar, el jefe salvaje hizo un gesto de desdén, pero el cuchillo le causó una alegría indescriptible, y pidió inmediatamente la comida, que consistió en las entrañas palpitantes de algún animal desconocido, probablemente de uno de los que habíamos visto al aproximarnos al pueblo.

Al observar que no sabíamos por donde comenzar, él mismo nos dió el ejemplo, y fué tanta nuestra repugnancia que no tardaron en manifestarse las rebeliones estomacales. Rehusamos comer nada de lo que

ABONOS

Superfosfatos, nitrato de sosa de Chile y sulfato de cobre

DE LA
COMPANHIA UNIAO FABRIL
DE LISBOA

VENTA DE ESTOS ABONOS:

- EN BADAJOZ
Don Rafael López Gutiérrez.
- EN MERIDA
Don Antonio Morono Barrera.
- EN DON BENITO
Don Narciso del Campo.
- EN QUINTANA DE LA SERENA
Don Venancio de la Cruz.

cerca de la Comisaría de Abastecimientos para que en la provincia de Barcelona fueran abolidas las órdenes que aquella Junta de Subsistencias tenía dadas de proveerse de unos permisos para la salida de ganado, han tenido un feliz resultado, de conformidad con nuestra petición.

También, de acuerdo con las gestiones de la Asociación, ha quedado sin efecto el monopolio de ganado vacuno que estableció el gremio de cortantes de Barcelona.

JERONIMO FARRE GARNELL

Ortopedico de la Clínica de niños de la Facultad de Medicina
CALLE DE JUAN DE MENA, 23, 1.^o
MADRID

HERNIAS (quebraaduras), aun las más antiguas y voluminosas, incluso las eventraciones consecutivas a la operación de las mismas. **DEFORMIDADES DE LA ESPALDA, PIERNAS Y PIES** se curan o se corrigen, según sea la afección, con nuestro sistema especial. Es necesaria la presentación del enfermo, pues como los aparatos se construyen para cada caso determinado, han de confrontar siempre con sus respectivos datos anatómicos.

PIERNAS ARTIFICIALES sin tutores laterales de acero, con pies de caucho esponjoso, dispuestos de modo que, prescindiendo de toda clase de enlaces, piezas y resortes suplementarios, imitan los movimientos del pie natural, con *Patente de invención* en las principales naciones del mundo.

En BADAJOZ, HOTEL GALEA, fijamente todo el día 14 y la mañana del 15, y en ALMENDRALEJO, HOTEL EUROPA, el día 16 de cada uno de estos meses: AGOSTO, octubre y diciembre.

Se arriendan desde el próximo

pastos y frutos de bellotas de la dehesa de «Buzalen», término de Hornachos. Para tratar, con su dueño don Antonio Ramirez, en la misma finca

Se matan...

chinchas, pulgas, piojos y cucarachas, sólo con los preparados que vende la

DROGUERIA EXTREMEÑA

San Juan 34

Botería afortunada

lo es sin duda la de don Antonio Rodríguez, Espartero, 10, Madrid, quien envía a Provincias y Extranjero, billetes para todos los sorteos.

DEHESAS

Compra-venta-arriendo y toda clase de operaciones sobre ellas

G. Pesini-Meléndez Valdés, 50

APARTADO, NÚMERO 24.—BADAJOZ.

¡ATENCIÓN!

Por la necesidad que tiene el dueño de ausentarse de este capital, se traspaasa el importante y acreditado establecimiento de modulación impresa, librería litúrgica, religiosa y de escuelas, con todos los demás elementos anejos a la industria del libro, titulado «La Casa de los Secretarios y de los Maestros Extremeños», calle de Echegaray, núm. 30. Para condiciones y detalles, dirigirse al propietario don Celso Máximo y González, en dicho establecimiento.

Se arriendan desde el próximo

Badajoz.—Imprenta «Correo de la Mañana»

Papel carbón

Clase superior, desde 12'50 pesetas la caja. En la imprenta de este periódico.

Graduación garantizada. Buen saquerio. Perfecta pulverización.



Nota: Contrariamente a lo que se dice, la actual guerra europea no ha motivado la más mínima reducción en la producción de superfosfatos de nuestra fábrica, QUE ES LA MAYOR DE LA PENINSULA. Pueden, pues, nuestros clientes estar seguros de que todos sus pedidos serán inmediatamente servidos.

So matan...

chinchas, pulgas, piojos y cucarachas, sólo con los preparados que vende la DROGUERIA EXTREMEÑA San Juan 34

Botería afortunada

lo es sin duda la de don Antonio Rodríguez, Espartero, 10, Madrid, quien envía a Provincias y Extranjero, billetes para todos los sorteos.

DEHESAS

Compra-venta-arriendo y toda clase de operaciones sobre ellas

G. Pesini-Meléndez Valdés, 50

APARTADO, NÚMERO 24.—BADAJOZ.

¡ATENCIÓN!

Por la necesidad que tiene el dueño de ausentarse de este capital, se traspaasa el importante y acreditado establecimiento de modulación impresa, librería litúrgica, religiosa y de escuelas, con todos los demás elementos anejos a la industria del libro, titulado «La Casa de los Secretarios y de los Maestros Extremeños», calle de Echegaray, núm. 30. Para condiciones y detalles, dirigirse al propietario don Celso Máximo y González, en dicho establecimiento.

Se arriendan desde el próximo

pastos y frutos de bellotas de la dehesa de «Buzalen», término de Hornachos. Para tratar, con su dueño don Antonio Ramirez, en la misma finca

Se matan...

chinchas, pulgas, piojos y cucarachas, sólo con los preparados que vende la DROGUERIA EXTREMEÑA San Juan 34

Botería afortunada

lo es sin duda la de don Antonio Rodríguez, Espartero, 10, Madrid, quien envía a Provincias y Extranjero, billetes para todos los sorteos.

DEHESAS

Compra-venta-arriendo y toda clase de operaciones sobre ellas

G. Pesini-Meléndez Valdés, 50

APARTADO, NÚMERO 24.—BADAJOZ.

¡ATENCIÓN!

Por la necesidad que tiene el dueño de ausentarse de este capital, se traspaasa el importante y acreditado establecimiento de modulación impresa, librería litúrgica, religiosa y de escuelas, con todos los demás elementos anejos a la industria del libro, titulado «La Casa de los Secretarios y de los Maestros Extremeños», calle de Echegaray, núm. 30. Para condiciones y detalles, dirigirse al propietario don Celso Máximo y González, en dicho establecimiento.

Se arriendan desde el próximo

Badajoz.—Imprenta «Correo de la Mañana»

